
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИМ 
строитель

Завтра ДенЬ
шахтера

27 августа советский на
род торжественно отмечает
традиционный праздник
ветских горняков — 
шахтера. Всенародной 
бовью отмечен в нашей 
не самоотверженный 
шахтеров, дающий 
свет и тепло.

со- 
День 

лю- 
стра-
Труд 

людям

онное управление 1 
и механизмами, 
угольные комбайны, 
позволяют достичь 
темпов проходки.

Коммунистическая

машинами 
созданы 

, которые 
высоких

партия
и Советское правительство 
неустанно заботятся о повы-

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ
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XX год 
издания Цена 1 коп.

Сейчас, когда наша страна
шении 
ров.

уровня жизни шахте-
Сокращенный

вступила в период разверну
того строительства коммуни-

совой рабочий день
шестича-
на под-

Обсуждаем проект Программы КПСС
стического общества, 
работниками угольной 
мышленности стоят большие

перед 
про

земных работах, высокая за
работная плата, санатории, 
дома отдыха — все предо
ставлено горнякам.

О ТОМ, ЧТО НЕ НУЖНО БРАТЬ В КОММУНИЗМ
Нас всегда интересовало, ка

ким будет коммунистическое об
щество. Проект Программы 
КПСС сразу открыл глаза на 
многое, сделал понятным, до

ступным.
Особенно нас заинтересовала 

проблема воспитания коммуни
стической сознательности. В Про
грамме говорится о моральном 
кодексе строителя будущего об
щества. Включает он в себя вы-

дительности. Что бывает? Часто

сокие 
среди 
особо 
ние и 
Здесь

нравственные принципы, 
которых сейчас хочется 

отметить взаимное уваже- 
доверие между людьми, 
же сказано: «В процессе

перехода к коммунизму все бо
лее возрастает роль нравствен
ных начал в жизни общества, 
расширяется сфера действия мо
рального фактора и соответствен
но. уменьшается значение адми
нистративного регулирования 
взаимоотношений между людь
ми». Это очень важно! Значит, 
в конце концов при коммунизме 
администрация отомрет, все бу
дет основано на самосознании 
трудящихся.

Нам думается, что уже сейчас 
руководители должны предостав
лять рабочим самостоятельность 
в решении различных производст
венных вопросов, больше дове
рять, советоваться с ними.

Мы в своей бригаде очень чут
ко относимся к каждому челове
ку. Стоит только какому-нибудь 
новичку поступить к нам, как он 
чувствует внимание коллектива. 
В нашу бригаду часто поступают 
люди без специальности. Здесь 
они приобретают ее. Причем, у 
каждого члена бригады можно 
научиться каким-то ему одному 
особенно удающимся приемам. 
Так как обучение у нас прохо
дит коллективно, учителей много, 
то мы решили отказаться от оп-

С ОЦЕНКОЙ 
« ХОРОШО »

15 управлением треста 
Жилстрой сдан под заселе
ние 80-квартирный крупнопа
нельный дом по улице Тун
гусской. Принят он государ
ственной комиссией с оценкой 
«хорошо».

За качество строительных 
работ боролись бригада ма
ляров 3. Бадамшиной по 
внутренней отделке здания и 
бригада штукатуров-маляров 

М. Зайцева по наружной от
делке.

Монтаж дома вела бригада 
А. Кренева. Руководил строй- 

прораб А. Андриянов.кои

И.
В. ЗУБОВ, 

о. начальника ПТО 
15 управления.

☆ ☆

22 августа началось засе- / 
ление 60-квартирного жилого I 
дома № 7 в десятом кварта- , 
ле по улице Восточной. Го- ( 
сударственная комиссия при- / 
няла его с оценкой «хоро- / 
шо». 1

Монтаж дома вела брига
да тов. Кишки из первого уп
равления 33 треста.

Сейчас готовится к сдаче 
дом № 6, в котором заканчи-/ 
вают работу отделочники. )

Слово членов 
бригады 

коммунистического 
труда

выходит так, что мы, работая
сегодня, не знаем, чем займемся
завтра. И это когда 
столько дел! Почему

кругом 
так полу-

и ответственные задачи. Ком
мунистическая партия, взяв 
курс на улучшение структуры 
топливного баланса за счет 
преимущественного развития 
нефти и газа, вместе с тем 
подчеркивает необходимость 
увеличения добычи углей, 
особенно коксующихся.

В этом году праздник шах
теров отмечается в обстанов
ке огромного политического и 
трудового подъема, вызван
ного подготовкой к XXII
съезду 
партии, 
которые

Коммунистической 
Советские горняки, 

на всех этапах со-
циалистического строитель-

латы за обучение. Думаем, что 
это наша черточка коммунизма. 
Специалисты благодаря такому 
обучению получаются лучше, чем 
если бы они обучались только у 
одного каменщика.

С уважением мы относимся к 
каждому человеку. Руководители 
же управления пока не обладают 
этими качествами. Не считаясь с 
бригадой, всегда могут включить 
или, наоборот, забрать кого-ни
будь. Как будто для нас это ни
чего не значит. Недавно взяли у 
нас пять человек, овладевших 
специальностью монтажников. 
Мы считаем это неправильным. 
Почему бы нашей бригаде не до
верить монтаж домов, тем более 
что пять других монтажников 
все равно остались у нас. Сейчас 
наши рабочие говорят: «Как вы
полнять земляные работы, — так 
нам доверить можно, пожалуй
ста, а как монтаж домов, — так 
нет, увольте».

Хорошо — взяли. Миссию свою 
выполнили и все. Никого не по
беспокоил тот факт, что они бук
вально оголили бригаду: взяли у 
нас профорга, культорга, членов 
редколлегии. Администрация не 
поставила в известность построй- 
ком, что надо избрать нового 
профорга. Более двух месяцев мы 
не платили членские взносы, чего

чается? Много причин. И одна из 
них заключается в том, что мас
тера и прорабы плохо заботятся 
о подготовке фронта работ. Не 
продумывают заранее, как орга
низовать дело, если сорвутся ка
кие-либо поставки.

Наш бригадир Расковалов пом-

Широко применяются наи
более совершенные способы
разработки месторождений
черного топлива — открытый 
и гидравлический. Родина во
оружает горняков мощной 
техникой.

ства были активными борца
ми за осуществление задач, 
выдвигаемых партией, и сей
час идут в первых рядах мо
гучего соревнования за до
срочное выполнение семилет-

нит, как еще в 1936 
строительстве школы 
Бажова, когда там

году на 
по улице 
установили

подъемники и транспортеры, 
строители совершили торжест
венный акт — сожжение носи
лок. Это была церемония в знак 
перехода от ручного труда к ме
ханическому. Но и сейчас неред
ко мы работаем вручную. Не по
тому, что механизмов нет. Есть, и 
достаточно. Только организовать 
их работу руководители правиль
но не могут. Значительную часть 
кладки здания кинотеатра по 
Московскому тракту мы, напри
мер, выложили без башенного 
крана. А воду таскали на коро
мыслах. Ее требовалось ни мало,
ни 
ра 
но, 
ше 
те

много — три-четыре кубомет- 
в смену. Такие факты, конеч- 
не могут не возмущать в на- 
время, когда партия в проек- 
своей Программы начертала

светлые перспективы в развитии 
экономики и культуры страны.

Строительство не простое

На шахтах 
за более чем 
ше угольных

Советского Сою- 
в 2,5 раза боль- 
комбайнов, чем

него плана, выступают 
циаторами многих 1 
начинаний.

г ини- 
ценных

в США, Англии и Франции, 
вместе взятых.

В угольной промышленно
сти полностью завершена ме
ханизация трудоемких про
цессов, широко внедряется 
автоматическое и дистанци-

Увеличивая добычу 
усиливая борьбу за

угля, 
сниже-

ние его себестоимости, за 
повышение производительно

сти труда и технический про
гресс, советские шахтеры 
вносят достойный вклад в 
строительство коммунизма.

Передовые механизаторы
второго управления

Яа расширенном заседании по
строечного комитета управления 
механизации № 2, которое про
ходило 23 августа, были подве
дены итоги социалистическо
го соревнования между участка
ми за июль.

у нас никогда не было 
Не выпускали стенгазет.

Работу с людьми без
сомнения надо 
чать хотя бы 
проведения 
собраний.

Еще на чем
новиться

раньше.

всякого
улучшить. И на- 
с обязательного 
производственных

хотелось бы оста
это на вопросе об

организации труда. Ведь от этого 
зависит повышение его произво-

дело. Чтобы все было нормаль
но, надо бороться за четкую, 
оперативную работу всех его со
ставных частей—за правильную 
организацию труда, за своевре
менное снабжение материалами, 
за механизацию работ. Решать 
все эти вопросы в комплексе, а 
не оторванно друг от друга. Над 
этим вопросом следует задумать
ся инженерно-техническим работ
никам управления треста Жил- 
строй.

В. РАСКОВАЛОВ - 
бригадир; А. ПОНУРОВ, 
М. МАРТЫНЮК, В. ОСИ
ПОВ — члены бригады.

Первое место с вручением пе
реходящего Красного знамени 
управления и 'Постройкома при
суждено коллективу первого уча
стка, которым руководит молодой 
инженер тов. Деримов. Месячный 
план по участку был выполнен 
на 104,7 процента, производи
тельность труда рабочих в сред
нем достигла 115,3 процента.

Отмечена хорошая работа цент
ральных ремонтно-механических 
мастерских (начальник тов. Кле
пиков). Июльский план здесь 
реализован на 110 процентов.

Превышено плановое задание по 
производительности труда.

На заседании были намечены 
конкретные мероприятия по уси
лению 'социалистического сорев
нования в честь XXII съезда 
КПСС.

Построечный комитет утвердил 
решение цехового комитета цент
ральных ремонтно-механических 
мастерских и присвоил бригаде 
токарей 'Владимира Гавриловича 
Коровкина звание коммунистиче
ской.

Н. 0ЩЕПК0В, 

председатель 
постройкома.

----------------------------------------------- *

На строительстве 
Белоецской атомной

Модернизация кранов—дело важное
Управление механизации № 2 

завершило модернизацию башен
ного крана СБК-1 и установило 
его на строительстве 32-квартир
ного крупноблочного дома, ко
торый сооружается для коллек
тива треста № 89. Специальная 
комиссия из представителей сов
нархоза и управления Сверд- 
ловскгорстроя дала высокую 
оценку выполненным работам.

ся в три раза быстрее 
прежде.

Весь механизм поворота

чем

на

суждая
КПСС, в

проект П рограммы
которой предусматри-

До модернизации кран 
вылете стрелы 10 метров

при 
мог

поднимать груз, не превышаю
щий три тонны, а при вылете 
стрелы в 20 метров — полторы 
тонны. Теперь механизм отвеча
ет всем требованиям, предъяв
ляемым к современным башен
ным кранам.

Его грузоподъемность позво
ляет использовать кран на строи
тельстве домов из крупносбор
ных элементов. При вылете стре
лы 14 метров он поднимает груз 
весом в пять тонн, а при выле
те в 20 метров — три тонны.

Другая выгода заключается 
в том, что перестановка крана с 
объекта на объект, его монтаж 
и демонтаж будут производить-

модернизированном кране скон
струирован новый. Все тяже
лые узлы теперь располагаются 
внизу, что создает большую ус
тойчивость крана.

Металлоемкость крана по 
сравнению с ранее выпускавши
мися марками пятитонных кра
нов снижена на 40 процентов.

Раньше, для того чтобы про
извести изменение вылета стре
лы, затрачивалось до полутора 
часов. После модернизации кра-

вается создание в течение двух,
десятилетий материально-техни
ческой базы коммунизма в на
шей стране, считает необходи-

на эта операция 
лишь 10 минут.

Модернизацию 
бригада слесарей

длится всего

производила 
центральных

ремонтно-механических мастер
ских тов. Левартовского. Всей 
работой руководил старший ин
женер ПТО тов. Кузьмин. Чле
ны бригады с честью выполнили 
трудное поручение.

Средства, затраченные на мо
дернизацию крана, окупятся в 
течение пяти-шести месяцев.

В нашем управлении имеется 
свыше 20 кранов типа СБК-1. 
Коллектив •’Механизаторов, об-

мым продолжить модернизацию 
кранов. Ведь такое техническое 
решение вопросов позволит без 
пополнения парка башенных кра
нов грузоподъемностью в пять 
тонн, лучше обеспечить строи
тельство объектов из крупно
сборных элементов.

Но в этом вопросе нужны со
ответствующая подготовка и по
мощь совнархоза. Во-первых, 

необходим металл и, во-вторых, 
нужно, чтобы совнархоз заказы 
на изготовление металлических 
конструкций разместил на заво
дах города или области. При 
этих условиях продолжитель
ность модернизации крана мож
но будет сократить до месяца, в 
то время как над первым кра
ном мы трудились 2,5 месяца.

В общем, слово за совнархо
зом и управлением Свердловск-
горстрой. Ю. ФЕИМАН, 

начальник ПТ О
управления механизации Же 2.

£2.

Строители

9
* :

Белоярской
атомной электростанции име
ни Курчатова успешно спра
вились -е возведением зда
ния реакторного отделения. 
Сейчас здесь ведутся отде
лочные работы. Коллектив 
стройки борется за досроч
ную сдачу в эксплуатацию 
первой очереди станции.

На снимке: вид на здание 
реакторного отделения.

Фотохроника ТАСС.



Ткацкая фабрика сдана досрочно!ЙЯ В честь XXII 
съезда КПСС

★ ★

НА ДВА МИЛЛИОНА
КОСТЮМОВ В ГОДПРОШЛО полтора года с тех пор, как строители нашего управления сдали первую очередь прядильной фабрики камвольного комбината. За это время там было смонтировано немало нового оборудования. В этом году фабрика достигла проектной мощности — на ней работают 22 тысячи веретен.До сих нор изготовлением пряжи завершался весь цикл работы комбината. Пряжа грузилась в вагоны и отправлялась на ткацкие фабрики других городов. Лишь небольшая часть ее „ обрабатывалась на сотне ткацких станков, разместившихся в очень неудобных условиях, в складских помещениях прядильного корпуса.Положение совершенно меняется в связи с пуском ткацкой фабрики. Строители, встав на трудовую вахту в честь XXII съезда Коммунистической партии, решили сдать ее на полтора месяца раньше срока. Это обязательство выполнено.В новом корпусе уже установлены и готовы к работе 105 самых современных ткацких станков. В ближайшее время сюда будут перемещены еще 104 станка из прядильного корпуса и 20 станков, которые комбинат вот-вот должен получить. Помещение для них уже подготовлено.Всего здесь должно работать 500 ткацких станков. Они ежегодно будут выпускать около шести миллионов метров ткани.В подготовительном отделении установлены три шлихтовальных, одна ' сновальная, девять уточноперемоточных, три мотальных машины. Число этих машин, конечно, будет также увеличиваться вместе с увеличением числа станков.Одновременно с ткацкой фабрикой строители сдали комбинату новые бытовые помещения с большим актовым залом, гардеробными и душевыми и трансформаторную подстанцию, которая полностью удовлетворит потребности предприятия в электроэнергии.Досрочная сдача ткацкой фабрики и бытовок комбината — это заслуга всего коллектива управления №11. Ведь камвольный комбинат —• наша основная стройка, наша гордость, и трудно найти в управлении людей, которые бы так или иначе не участвовали в его сооружении.Но особо надо отметить людей, которые годами трудятся на этой площадке, которые весь свой опыт, все мастерство вложили в сооружение корпусов.

Прежде всего — это плотники из бригады тов. Новикова, уже много лет работающие только на этих объектах. В обоих корпусах комбината трудно найти уголок, в котором они не вели бы каких-либо работ. А работы они ведут самые разнообразные: плотничьи, столярные/ стекольные, кровельные. Это в полном смысле слова комплексная бригада. И любую работу она выполняет быстро и качественно.Настоящими мастерами своего дела стали плотники тт. Власов, Тимохин и многие другие.Новой и ценной профессией ксилолитчиков овладели здесь бывшие разнорабочие из бригады тов. Назарова. В обоих корпусах они настлали в общей сложности 16 тысяч квадратных метров ксилолитовых полов.Славный путь прошел на площадке камвольного комбината тов. Кокорин. Разнорабочий, потом бетонщик, затем бригадир бетонщиков. И в каждой работе — добросовестный, честный труженик.А разве можно не упомянуть штукатура тов. Никифорова! Все время, что строится комбинат,

Всю жизнь—чистое небо над г 
Но бывают дни похуже. Что ж 
сию кровельщиц. И овладели о 
корпусах камвольного комбината 
стлали кровлю. Недаром бригаду 
лучших в управлении.

---------- ---------------------#работает он на этой площадке. Свой богатый, ценнейший опыт постоянно передает молодежи. Девушки-выпускницы строительных училищ, попав в его бригаду, быстро становятся настоящими квалифицированными штукатурами.Из строителей других организаций прежде всего надо выделить монтажников московского треста Монтажлегмаш. Одинна-

Так выглядит ткацкая фабрика внутри. Снимок сделан в послед-дцать слесарей-монтажников из бригады тов. Майбороды за полтора месяца смонтировали и наладили все технологическое оборудование корпуса. Отлично потрудились здесь тт. Грибаченков, Галимов, Кукушкин, Оленев. Ра? ботинки комбината очень хорошо отзываются о качестве монтажа.Теперь свердловские камвольщики смогут выпускать у себя не только пряжу, но и готовую ткань. Правда, пока ее все еще придется посылать на доработку в другие города. Ведь ткань надо отделывать. » —--------------------------

)ловой. Сегодня это еще ничего.
девушки сами выбрали профес- 

1и ею по-настоящему. На обоих 
они быстро и качественно на- 

Г. В. Назарова считают одной из
Фото Я. Кунина.

*--------------------------------И перед строителями стоит большая ответственная задача: как можно скорее подготовить к сдаче третью, отделочную, фабрику комбината. Чтобы прямо с предприятия свердловская ткань могла отправляться в магазины и швейные мастерские.
А. ХВОСТАНЦЕВ, 

старший прораб 
управления №11.

ние дни перед сдачей. Монтажник Валентин Кукушкин еще раз 
пробует уже налаженный станок, за которым начинает работу тка
чиха Валя Политанская. Все в порядке и на станке Клары Плот
никовой (крайняя справа). Цех может работать.

Фото Я. Кунина.

—^у комсомольцев 33 треста
Трудовые 

подарки съезду
В тресте широко развер

нулось соревнование молоде
жи за достойную встречу 
XXII съезда КПСС. Инициа
тором его выступила брига
да штукатуров Александра 
Пестрякова из Отделстроя. 
Они решили добиваться вы
полнения месячных заданий 
не ниже, чем на 113 процен
тов, причем с хорошим или 
отличным качеством.

Примеру этой бригады сей
час следуют штукатуры За
хара Клевакина, Андрея Не- 

1 ноженко, Василия Бурано
ва. Слово свое молодые 
строители держат крепко.

После опубликования про
екта Программы КПСС ком
сомольско-молодежные брига
ды штукатуров Николая Но
викова, Вали Турыгиной, 
Александра Пестрякова и 
других включились в борь
бу за звание коллективов 
коммунистического труда.

По почину 
ленинградцев

[ Одним из первых в трес
те присвоено звание бригады 

| коммунистического труда ма- 
■ лярам, которыми руководит 
' С. Ижанова.
[ Этот передовой, в основ

ОТКЛИКИ, РЕПЛИКИ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Горемычный дом

ном, молодежный коллектив ф 
и сейчас впереди. Поддержи- ( 
вая почин ленинградских 1 
строителей, маляры решили ! 
сдавать объекты с гарантий- ; 
ным паспортом. '

* / / 
Готовятся к новому /

учебному году
Молодежь треста, комсо- / 

мольцы готовятся к новому ' 
учебному году. По предвари- I 
тельным данным, в школы ра- ; 
бочей молодежи нынче пой- ; 
дет около 400 человек, в ву- / 
зы и техникумы — 85. Соз- I 
даются политкружки по изу- ( 
чению материалов XXII съез- { 
да КПСС. Первое подготови- 1 
тельное занятие в кружках I 
состоится накануне открытия / 
съезда, второе — после пер- { 
вого дня его работы. 1

I
. I
Клуб туристов

В мае в тресте был создан 1 
клуб любителей-путешествен- | 
ников. За лето в походах на 
озеро Песчаное, на горы > 
Семь Братьев, Тальков Ка
мень, Чертово Городище по- I 
бывало более 700 молодых ! 
строителей. Руководят похо- { 
дами общественные инструк- [ 
торы по туризму — камен- ■ 
щики тт. Марченко, Хмелев- [ 
ской, монтажник тов. Тюх- / 
тин, слесарь тов. Березин. {

С. БЫДАНЦЕВ. ‘

Еще в прошлом году здесь работало несколько землекопов и экскаватор. А сейчас рядом с пря
дильной фабрикой камвольного комбината выросла новая ткацкая фабрика. В этом небольшом на вид 
здании должны разместиться пятьсот ткацких станков и ряд других машин.

Фото Я. Кунина.

На улице Гагарина вот уже не 
первый месяц стоит внешне впол
не готовый к эксплуатации 
80-квартирный жилой дом, пред
назначенный для врачей и учите
лей города. Еще в июне строи
тели третьего управления треста 
№ 33 подготовили дом к сдаче. 
Однако ведомственная комиссия 
обнаружила в нем много недо
делок. Например, не была готова 
к тому времени теплотрасса. Дом 
не приняли. Что же дальше?

Недоделки ликвидировали, дом 
закрыли на ключи и посадили 
сторожа. Стоял, стоял этот горе
мычный дом, пока не решили 
принимать его без теплотрассы. 
На оперативном совещании в 
Свердловскгорстрое управляю
щий трестом № 33 тов. Смирнов 

'назвал твердый срок сдачи дома 

17 августа. И тут произошло что- 
то странное. Ведомственная ко
миссия, осмотрев 17 августа дом, 
обнаружила еще более 160 недо
делок! И это после того, как дом 
(считавшийся готовым!) про
стоял с июня.

Вывод напрашивается такой— 
либо первая ведомственная ко
миссия была нетребовательной и 
не заметила тех недоделок, кото
рые были отмечены сейчас, либо 
строители, понадеявшись на ли
беральность комиссии, невнима
тельно отнеслись к устранению 
недоделок.

Так или иначе все сроки, уста
новленные для сдачи дома, про
шли, а свердловчане не получи
ли вовремя 80 благоустроенных 
квартир.

С. ВАСИЛЬЕВ.
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^ Всесоюзной ударной комсомольской стройке

До пуска ЦСМК—44 дня
Только 44 дня осталось до 

10 октября, дня, когда коллек
тив решил сдавать в эксплуа
тацию цех сварных машино
строительных конструкций. 
Времени не много, а работ
предстоит еще выполнить поч- ( ——

сигнал от заказчика, что в 
проекте допущена ошибка, 
фундаменты под оборудование 
размещены неправильно. За
казчик предложил приостано
вить работы.

Очень большие неприятно
сти возникают из-за того, что 
не хватает оборудования. По 
этим причинам не могут фор
сировать свои работы элек
тромонтажники, сантехники и

№ 31

ти на 1,5 миллиона рублей. 
На 700 тысяч рублей должны 
выполнить работы строители 
24 управления и примерно на

-^работники других субподряд- 
i ных организаций. У Уралтранс-

Коммунисты одобряют,
j Но, пожалуй, самым воз-

800 тысяч — субподрядные / КПМШЛШР'Ш ППРП ПЯГЯТЛТ ' мутительным фактом можно 
организации. j НрСДЛЯ! diUi . считать то, что до сих пор не

Вот уже пять раз проходили1, 23 августа проходило откры- j ^умнтация^наТвстроенное по- 
в тресте оперативные совеща- \ тое партийное собрание в тресте ' мещения. Спрашивается ког- 
ния, которые проводятся ру-1 q большим вниманием его уча- ; да же будут работать 'строи- ководителями управления! „ „„„ . о nn puuuiuio чрии
строительства совнархоза. На! стники заслушали доклад; тели. Ведь времени остается 
них как правило, принимают- секретаря Орджоникидзевского j в обрез.
ся решения, даются обещания I РЕ КПСС тов. Швидки О проекте ( Уралмашстроя не
и заверения. Однако многие Программы Коммунистической j еиственнои помощи
дела на стройке и до сих пор партии Советского Союза. Много\°СТ̂
вызывают серьезную тревогу. ценнЬ1Х предложений в связи _с (гут и должны немедленно по- 

Громадный объем кровель- обсуждением этого "
ных работ должны выполнить Шего документа высказали ком-
строители но кровельщики мунисты тт. Семенов, Аронов, бес- 
могут трудиться в п0^ую с“- парТИйный ТОв. Гринь и другие 
лу — не хватает материалов, ' 1
Постоянно работы приоста-i товарищи.
навливаются из-за того, что j После окончания прении со
нет битума и рубероида. А j брание перешло к обсуждению i 
иногда, когда есть и то и дру- j второго пункта повестки дня. С 
гое, оказывается, что нет дров i докладом о проекте Устава на
йдя подогрева битума. Работа, g парТИИ выступил секретарь 
идет очень медленно. 'партбюро тов. Попов. И этот док-

Полным ходом нужно ее-j лад активно обсуждали коммуни-I 
сти бетонирование полов. / CTbL д по ЭТ0Му вопросу было вы- ’ 
с°тыеКОзадержки Дл“чтТ “о много предложений.
бы успеть закончить полы к ( По обеим пунктам повестки । 
10 октября, нужно уклады- {дня собрание приняло конкрет- | 
вать в два раза больше бето-; ные постановления. Единодушно .

важней- j мочь уралмашстр о е в ц а м. 
j Нельзя забывать, что пуск
{ первой очереди ЦСМК к дню 
' открытия съезда — это обя- 
/ зательство не только строите - 
\ лей, но и всех, свердловчан.

Наше интервью

на, чем укладывается факти- одобрив проекты Программы и Ус- 
чески. Но бетона недостает.; тава) коммунисты треста наме- 
А на днях произошла еще од-; т м улучшению своей 
на неприятность — поступил; ^оты

БЮРО ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
АНАЛИЗА СОЗДАНО

В тресте Уралмашстрой в начале августа создано общест
венное бюро экономического анализа. В состав его вошли 
начальник отдела труда и заработной платы И. Винокуров, 
начальник производственно-технического отдела СУ-25 
Е. Погуляйло, главный бухгалтер Н. Попов и многие другие.

Мы обратились к главному технологу Уралмашстроя, пред
седателю бюро М. М. Шуру, с просьбой рассказать о том, 
чем занимается сейчас недавно созданное бюро экономиче
ского анализа. Вот что он ответил:

ИНСТИТУТ ПОМОГАЕТ СТРОЙКЕ
Технический совет треста 

Уралмашстрой недавно ^рассмот
рел отчет о проведенной по за
данию треста научно-исследова
тельской работе. Ее выполнили 
сотрудники Уральского политех
нического института под руко
водством научного сотрудника 
УПИ тов. Дударова. Тема рабо
ты: изыскание новых типов 
сборных фундаментов и спосо
бов монтажа колонн одноэтаж
ных эданий с первоочередным 
выполнением работ нулевого 
цикла.

В результате детального об
суждения представленных мате
риалов технический совет трес
та одобрил вновь предложенные 
институтом типы сборных кон
струкций фундаментов.

В августе уже начато изго
товление опытных образцов 
сборных фундаментов.

После их изготовления будет 
произведено стендовое испыта
ние фундамента по программе, 
которая намечена Политехниче
ским институтом и трестом.

Применение нового типа 
сборных фундаментов позволит 
заканчивать нулевой цикл стро
ительства промышленных зда
ний в первую очередь, инду
стриализировать изготовление 
фундаментов таких зданий и 
(Значительно повысит Коэффи
циент их сборности.

В настоящее время научный от
дел Уральского политехнического 
института по заданию Уралмаш
строя работает над вопросом 
изыскания возможностей умень
шения размеров бетонных фун
даментов под 'Технологическое 
оборудование на основе уточ
нения методики расчета и про
ектирования анкерных крепле
ний. Обусловленные с институ
том сроки проведения изыска
ний должны обеспечить возмож
ность уменьшения бетонных 
работ по фундаментам для обо
рудования на объектах строи
тельства Уралмашзавода в 
1962 году. м ШУР,

главный технолог
треста Уралмашстрой.

— В бюро сейчас рассматриваются две темы, по которым 
уже собран в. основном материал и, видимо, скоро будут вы
работаны соответствующие рекомендации. Первая тема— 
всесторонняя проверка состояния дел в СУ-23, как убыточ
ной стройке. Обнаружилось, например, что убытки эта орга
низация несет за счет больших необъемных затрат, брака, 
неправильного хранения материалов и по другим причинам. 
Вторая тема посвящена выявлению экономичности применя
емых утеплителей на строительстве цеха сварных машино
строительных конструкций.

В будущем бюро экономического анализа, займется выяв
лением причин отставания на отдельных участках строи
тельства.

Очень важными ра
ботами на строительст
ве пускового комплек

са цеха сварных маши
ностроительных конст
рукций является уст
ройство кровли. Как и 
всюду, на стройке здесь 
отлично работает моло
дежь. Высокие образцы 
в труде показывают не 
только кадровые строи
тели, но и студенты 
Политехнического ин

ститута, которые при
шли на помощь урал- 
машстроевцам.

По путевкам комсо* 
мола пришли на строй
ку кровельщицы Гали
на Соболева и Августа 
Судакова. Сейчас они 
работают отлично, 

вполне оправдывая до
верие Свердловской го
родской организации 
ВЛКСМ.

На снимке: Галина 
СОБОЛЕВА и Августа 
СУДАКОВА.

Фото Ф. Рыбакова.

О кинолектории 
только разговоры
Давно в тресте родилась _ идея 

организовать кинолекторий по 
техническому прогрессу. Вскоре 
нашелся и человек, который по
добрал перечень необходимых 
фильмов. Эти фильмы рассказы
вают о передовом опыте, о новых 
машинах и оборудовании, о са
мой современной технологии 
строительного произ в о д с т в а. 
Можно было бы начинать работу 
кинолектория. Только у нас в
тресте сделать это оказалось не 
просто. Загвоздка возникла из- 
за пустяка: пожарники потре
бовали сделать в красном уголке 
запасный выход. Иначе они не 
разрешают демонстрировать в 
нем фильмы.

Просьба выполнить эту работу 
ходит от одного начальника уп
равления к другому. Каждый обе
щает, но никто не делает.

А коллектив треста ждет на
чала работы кинолектория.

В. ТИХОНОВ.

Таким будет инженерный корпус
А РИСУНКЕ - буду
щее здание инженерно
го корпуса. Вы видите 

его таким, каким оно пред
ставляется проектантам. Ин
женерный корпус протянется 
по улице Машиностроителей 
на 180 метров. Здесь размес
тятся все конструкторские и 
технологические отделы за
водского научно-исследова
тельского института тяжело
го машиностроения. Конст
рукторы будут работать в 
просторных двухсветных за
лах. В здании предусмотре
ны конференцзал на 600 мест, 
столовая, радиоузел; двенад
цать лифтов — десять пасса-

жирских и два. грузовых.
В левой части рисунка от

четливо виден крытый пере
ход на уровне второго этажа, 
который соединит инженер
ный корпус с нынешним за
водоуправлением.

На строительстве и отдел
ке корпуса будут применены 
новейшие материалы, и в 
частности пластмассы. Цо
кольная часть главного фаса
да здания будет облицована 
гранитом.

Все это будет... А пока 
идут строительные работы. 
Кладку ведет одна из луч
ших бригад Уралмашстроя, 
которой руководит А. В.

Мельников. Однако условия 
работы каменщиков таковы, 
что они не могут давать дос
таточно высокую производи
тельность труда. Постоянно 
возникают перебои с достав
кой раствора, из-за необеспе
ченности сборными железобе
тонными конструкциями при
ходится работать на неболь
ших участках, а не вести 
кладку по всему периметру 
корпуса. Недостает лесов.

Правда, за последнее вре
мя стены заметно поднялись, 
уже обозначились места, где 
будут двери и окна. Это в 
значительной мере результат 
того, что вместе со строите
лями за дело взялись сами 
работники института. Еже

дневно на стройку выходят 
35—40 инженерно-техниче

ских работников. Личное уча
стие в строительстве инже
нерного корпуса — одно из 
обязательств коллектива 
института в борьбе за дос
тойную встречу ХХП съезда 
Коммунистической партии.

К сожалению, строители не 
сумели хорошо организовать 
работу и сотрудников инсти
тута, которые пришли к 
ним на помощь. Они делают 
значительно меньше того, что 
могут.

С. МАЛЛ ЕР, 
А. ИВАНОВ.

Рисунок А. Будникова.
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По дорогам дружбы
ро несет Дунай свои мутные во
ды вдоль каменных набережных. 
А за Дунаем еще небольшой ку
сочек чехословацкой земли. По
том за дымкой — Австрия, стра
на, где до сих пор правит капи
тал.

От гостиницы «Карлтон» рукой 
подать до Словацкой националь
ной галереи и Словацкого музея, 
до набережной Дуная.

Вечером мы с удовольствием 
побродили по городу. Названия 
многих улиц приятно радовало: 
имени Пугачева, имени Горького, 
Защитников мира, Первого мая.

Город еще не залечил всех ран, 
нанесенных войной. Мы молча 
смотрели на развалины зданий с 
черными провалами окон. Но 
разрушенных домов осталось сов
сем немного. Братислава быстро 
отстраивается. Ежегодно вводят
ся в эксплуатацию тысячи новых 
квартир, а к 1970 году здесь 
предполагают построить более 30 
тысяч квартир для трудящихся с 
самыми современными удобст
вами.

С гордостью рассказывают сло
ваки о своей столице, о ее теат
рах, музеях и парках, о том, что 
ежегодно здесь, как и в Праге, 
проходит Музыкальная весна.

Во время одной из прогулок 
по городу мы прошли по длин
ному тоннелю к парку культуры

лось. Очень оригинальной 
стройкой в парке является 
называемый Общительный
Словацкие архитекторы 
удобное здание, где .

и отдыха. Он раскинулся

по- 
так 
зал.

[ создали 
демонстри-

руются кинофильмы, проводятся
концерты, 
позволила

Простота его форм
сделать постройку

очень дешевой. Вместе с тем, 
Общительный зал прекрасно
оформлен национальными 
никами и скульпторами.

В городском парке 
удалось познакомиться с

худож-

впервые 
творче-

ством художников абстрактного 
направления. С нескрываемой
улыбкой рассматривали мы
скульптуры, которые без надписи 
не могли бы даже немного на-
помнить 
Правда, 
много

что-то взятое из жизни, 
в парке установлено 

действительно хороших

Сын

(Продолжение. Начало 
в № 54, 56, 58, 63)

Братислава— 
столица Словакии

ПЕРВЫМ из чехословацких 
городов нас встречала сто
лица Словакии — Брати

слава.
Если подняться на гору к ста

ринному «Граду», к замшелым 
стенам крепости, то перед вами 
откроется широкая панорама го
рода: островерхие Черепичные
крыши «пожилых» домов, башни 
старых храмов, новые кварталы 
с многоэтажными постройками и 
выделяющееся своими размерами 
и прямолинейными формами зда
ние представительства связи на 
площади имени Готвальда. Быст-

регу Дуная. Когда-то 
месте предполагалось

на
на бе- 

этом
воздвиг-

нуть сооружения для постоянной 
международной ярмарки, строи
тельство которой даже начина-

14. Тропа

скульптур, выполненных мастера
ми не только Словакии, но и 
Чехии и Советского Союза. Очень 
хорошо, что возле каждой 
скульптуры есть надписи, расска
зывающие об авторе. Оговорим
ся, что возле абстрактных фигур 
фамилия автора на табличке не 
указана. Очевидно, сами они 
боятся последствий. Чего доброго 
представителям такого направле
ния в искусстве нельзя будет 
свободно ходить по городу. Ведь 
их может уничтожить пренебре
жение народа.

(Продолжение следует)

На снимках: 
статуя Славин

величественная 
воздвигнута в

Братиславе в честь освобождения

города от фашистских захватчи
ков Советской Армией (снимок 
вверху слева). Громадная фигура 
советского воина с развернутым 
знаменем видна из многих частей 
города. Внизу — студенческое об
щежитие «Молодая Гвардия» в 
Братиславе. Справа вверху — 
старинная братиславская кре
пость. Сейчас ведется ее восста
новление.

Вечер звезды зажигает в выси. 
Под луной мерцают облака.
Льнет к окну мой мальчик

Так, что
белобрысый, 

не стащу его никак.
Водит по стеклу своей 

ручонкой,
Что-то говорит поди, 

ПОЙМИ. )
Там, внизу, в огнях большая 

стройка, Т
Люди, созидающие мир.

Человеку нет двух лет от г 
роду, ■

А соседи, говорят мне что: 
— Вишь ты, надо все ему 

потрогать, 
Космонавтом будет, как

Титов.
— Будет,— говорю.— 

Зачем же спорить?
Признаюсь, подумал сам 

тогда:
«Прежде чем стать космоса 

героем—
Ты познай всю азбуку труда. 

Походи в спецовке задубелой, 
Уваженье заслужи людей. 
— И, конечно, если духом

Да умен лети,

Гаснут звезды в

смел ты, 
сынок, 

ей-ей!» 
темной,

жуткой выси. 
Тишина. Не шелохнется

лист.
Сладко спит мой мальчик 

белобрысый— 
Будущий строитель, 

коммунист. 
В. ЕЛИСЕЕВ, 

монтажник УМ-2.

,4-,

НОВЫЕ
Госстройиздат выпустил в свет 

следующую литературу:
Автоматизация и усовершенст

вование процессов приготовления 
укладки и уплотнения бетонных
смесей. Выпуск 21, под ред. д-ра 

проф. Десова А. Е. 
АСиА СССР),

техн, наук 
(НИИЖБ 300
стр., цена 1 р. 05 коп.

Сборник предназначен для ин-

Рассказ

ТОЛЬКО ДЛЯ ВАС
У моей жены, вообще говоря, 

женщины здравой, возникла 
идея сшить плагье в ателье 
мод. До сих пор она предпочи-

Вопрос мне 
«Догадливая,

пришелся по душе. 
— подумал я, —

тала магазины 
и ни разу не 
вдруг — ателье

Беда обычно 
одна. Второй

готовой одежды
ошибалась. И
мод. 

не 
было

Анны Демьяновны, 
мою дрожайшую, что

приходит 
заявление 

как зовут 
я, то есть

сообразила, что к ним». По душе 
пришлась и улыбка.

— Да, — подтвердила Аня.
— Два заказа?
— Один, — ответила Аня.
Приемщица слегка нахмури

лась, я отнес это к категории

Иван Петрович Протасов, дол
жен ее сопровождать в это са
мое ателье. Свое требование 
она подкрепила такого рода ут
верждением:

— У тебя же, Ванюша, пре
красный вкус.

— У меня? Вкус? — я был 
(потрясен, 1

— Ну, конечно, — она кокет-

добрых предвестников 
значит, чтобы заказов 
больше) и поспешил 
опережая Аню:

— Пока один. Для

(печется, 
было по- 
добавить,

жены.

ливо улыбнулась. Ты же вы-
брал не Олю или Полю, не Ка
тю, не Алю, не Свету, а меня. 
Это показательно. И ты сумеешь 
выбрать фасончик.

Довод сразил меня наповал, я 
разгладил согнутым указатель
ным пальцем усы, рыжевшие у 
меня под носом, и согласился. 
Мы двинулись за фасончиком.

Выбор наш пал на ателье, кото
рое каждое утро оповещало на
селение, что выполняет заказы 
в сроки, не превышающие два
дцати дней, и что принимаются 
заказы из материала заказчика 
и мастерской. Аничка моя пред
почла материал заказчика и при
обрела его по пути в ателье.

Нас приятно обрадовало от
сутствие очереди. Понятно, рас
судил я, заказы выполняются 
быстро, откуда же быть очере
дям!

— Вы к нам?—спросила при
емщица заказов, создание с об
ворожительной улыбкой.

— Ах, это ваша жена! — ли
цо приемщицы вновь приняло 
милое выражение. — Пожалуй
ста! Что будем шить?

Купленный нами материал при
емщице понравился, но что-то 
заставило ее опять нахмуриться.

— Да-а-а, — протянула она. — 
Поздновато пришли.

— Как это поздновато? — не 
понял я.

— Видите ли, мы принимаем 
ежедневно по два заказа из ма
териала заказчика. Ваш заказ -

чив точный день и час первой 
примерки.

Когда Аня пришла на первую 
примерку, приемщица встретила 
ее распростертыми объятиями. 
Но платье к примерке готово не 
было.

— Заказов навалилось, 
объяснила приемщица. В комна
те никого, кроме нее и Ани не 
было. — Зайдите после выход
ного. Постараемся сделать. Толь
ко для вас.

После выходного Аня услы
шала:

— Фасончик сложный. Мы бы 
вообще его не взяли, но... только 
для вас.

Мы стали ходить на первую 
примерку попеременно — неде
лю я, неделю Аня. Примерять 
платье, как вы сами понимаете,

женеров-строителей, проектиров
щиков, производственников и на
учных работников.

БУКРЕЕВ С. И. и КОЖДАН 
Б. X. Примеры и упражнения по 
расчету строительных конструк
ций. Допущено отделом учебных 
заведений управления кадров Ми
нистерства строительства РСФСР 
в качестве учебного пособия для 
учащихся строительных специ
альностей техникумов, 184 стр., 
цена 30 коп.

Искусственные основания. 
Сборник № 45 (НИИОПС АСиА 
СССР), 100стр., цена 55 коп.

В сборнике описаны результа
ты научно-исследовательских ра-

КНИГИ
бот, проведенных в области про
ектирования и строительства 
фундаментов.

Исследования грунтов основа
ний. Применение виброметода 
для разработки грунтов. Сборник 
трудов № 4 (НИИОПС, 
НИИПЗиС АСиА СССР), 96 стр., 
цена 53 коп.

В сборнике приведены резуль
таты научно-исследовательской 
работы по исследованию грунтов 
оснований на базе опыта строи
тельства на Среднем Урале.

КОНОКОТИН Б. В., ЗАЦЕ
ПИН В. Н. Санитарно-техниче
ские устройства зданий. Допуще
но Министерством строительства 
РСФСР в качестве учебного по
собия для техникумов, 248 стр., 
цена 66 коп.

надо было не мне, но в 
случае это, оказывается, 
ло значения.

В один из очередных 
я замешкался перед 
ателье, чтобы перевести

данном 
не име-

визитов 
дверью 

дыха-
третий...

У Ани 
вид, да и 
не лучше, 
жалобило приемщицу.

— Приму, — сказала она.

был такой скорбный 
у меня, по-видимому, 
и это, вероятно, раз-

Только для вас.
В ту минуту, когда были про

изнесены эти слова, я, откровен
но „ говоря, не оценил их глубо
кий смысл. «Только для вас» я 
воспринял, как дань нашему об
щему с Аней обаянию или еще 
чему-нибудь в этом роде. Чем-то 
мы, выходит, понравились при
емщице заказов ателье мод и 
заказ был оформлен. Мы выбра
ли фасончик, с Ани сняли мерку 
и нам выдали квитанцию, назна-

ние, и услышал мелодичный го
лосок приемщицы:

—? Ваш заказ сегодня третий. 
Но я сделаю... Только для вас.

Я не знал, кто сейчас бесе
дует с приемщицей: женщина, 
мужчина или пара таких чуда
ков, как мы с Аней, но меня 
(вообще-то я, как вы успели за
метить, тяжелодум) осенило. Я 
начал что-то припоминать. Где 
это я раньше слышал фразу 
«только для вас»? Вспомнил. 
Дважды при мне произносил эти 
слова директор типографии. И 
вслед за лирическим «только для 
вас» следовали просьбы «подки
нуть» запасные части для ти
пографского грузового «газа» и 
«подбросить» мебель на новую

Газета выходит по средам и 
субботам.

квартиру самого директора. Ди
ректор книжного магазина «уст
раивал» какую-то подписку и 
вслед за воркующим «только для 
вас» последовал намек на шифер 
для крыши садового домика. Я 
стоял у окошечка будки диспет
чера стоянки такси. Машины 
подходили, но для меня не нахо
дилось ни одной. А диспетчер 
разливался по телефону, что ма
шин сегодня мало, но... «только 
для вас». В кассе кинотеатра не 
было билетов на новый фильм. 
То есть для меня не было, а для

ПОНЕДЕЛЬНИК, 28 АВГУСТА
18.30 — Для детей. Мульти

пликационный фильм «Золотая
антилопа». 19.00 Последние

вас, вернее только для
в а с — находились.

Я — всего-навсего скромный 
инженер-строитель. Ба! Не наме
кала ли приемщица заказов на 
цемент, рассказывая, что она и 
ее папа сооружают гараж для 
«волги»? Не имела ли она (при
емщица) в виду натуральную 
олифу, жалуясь, что на искусст
венной плохо сохнет пол папиной 
дачи? Я всегда глух к таким на
мекам. Но глухоты мало. Надо 
взорваться! Требовать жалобную 
книгу! Протестовать! На государ
ственном предприятии, в уч
реждении нельзя, ничего нельзя 
делать только для вас.

известия. 19.10 — Навстречу XXII 
съезду КПСС. «Коммунистиче
ская имени Титова». 19.20 — На
встречу XXII съезду КПСС. Пе
редача «Из искры — пламя». 
19.50 — Деятели искусств XXII 
съезду партии. «Репортаж из 
мастерской скульптора». 20.15 
Передача из цикла «По музеям 
и выставкам изобразительного 
искусства». «Художники Узбеки
стана». 20.45 — Итало-француз
ский художественный фильм «Ге
нерал делла Ровере» (только для
взрослых). 22.25 
ТАСС.

Сообщения

ВТОРНИК, 29 АВГУСТА
18.30 — Передача для детей. 

«На вашей книжной полке». 
19.00 — Последние известия. 
19.10 — Навстречу XXII съезду 
КПСС. Передача «Добро пожа
ловать, товарищ урожай!». 
19.40 — Навстречу XXII съезду 
КПСС. Художественная выставка 
«Советская Россия» в Свердлов
ске (живопись). 20.15 — Переда
ча «По вашим письмам, друзья!».
20.45 Кинофестиваль «Наш

Впрочем... Приемщица из
ателье, директоры типографии и 
книжного магазина, диспетчер 
стоянки такси, администратор 
кинотеатра, это же я для вас на
писал, только для вас.

современник на экране». Художе
ственный фильм «Повесть о на
стоящем человеке» (Мосфильм). 
22.20 —• Сообщения ТАСС.
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